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新京报讯 （记者金煜）
在经历了两周的好天气后，昨
日，京城又出现了较为严重的
雾霾天。根据尚未实施的新版
空气质量标准，昨日的PM2.5
超标一倍多，为“重度污染”。

PM10实时浓度超
200微克/立方米

根据市环保监测中心公

布的 PM10 实时浓度，昨日
很多站点 PM10 的实时浓度
都 超 过 了 200 微 克/立 方
米。根据旧标准，昨日的空
气污染指数为 132，属于三
级 I，为“轻微污染”。

根据新的标准（北京今
年实施），污染程度就更重
了。车公庄站公布的PM2.5
实时浓度起伏很大，早上很
低，只有 70 微克/立方米左

右；到了中午 12 时，就达到
了 118 微克/立方米；到了下
午 4 时 以 后 ，更 是 超 过 了
200微克/立方米。

截至晚 8 时，PM2.5 日
均 浓 度 为 158 微 克/立 方
米。新的空气质量标准规
定 ，PM2.5 日 均 值 在 75 微
克/立方米以下时才达标，
昨日的均值超标一倍多，属
于五级“重度污染”，警示颜

色为紫色。另外，新增的大
气污染指标臭氧 8小时均值
同样超标。

今晨有轻雾，能见
度1公里至2公里

截 至 18 日 ，根 据 老 版
的空气质量标准，6 月的京
城只有一天是污染天，其余
均是“优”或“良”，不少市

民也清晰地记得前些天的
好天气。

不过从前日开始，天气
系统开始发生转变。市气象
台称，过去几天出现好天气，
主要是因为北京处于一个冷
涡系统中，空气流通很好，令
污染扩散能力变得很强。

但从 18 日开始，冷涡系
统离开京城，受到暖气团控
制，空气质量立刻变差。

根据市环保监测中心
的统计，18 日，市区和大部
分子站的污染物浓度，尤其
是可吸入颗粒物（PM10）在
几小时内上升至 200 微克/
立方米以上。气象和环保
部 门 预 报 ，今 天 早 晨 有 轻
雾，能见度只在 1 公里至 2
公里。同时，今天的气象条
件依然不利于污染物扩散，
仍将出现污染。

昨日PM2.5日均浓度为158微克/立方米，根据新版空气质量标准为“重度污染”

又现雾霾天 PM2.5超标一倍

一名小女孩在体验喷雾降温。昨日，王府井步行街启动“降温工程”，新添了30台移动式喷
雾降温站，每天约工作8小时，为行人和游客赶走暑热。目前，步行街两侧每隔20米至50米即
安放一台“降温冷站”，将净水通过雾化装置以汽雾状态喷洒吸热，能使周边空气温度降低3-5
摄氏度。同时，可以降尘清新空气，提高炎炎暑热中人体的舒适度。“降温冷站”依靠蓄电池工
作，能耗仅为相同大小立式空调的1/5至1/8。 新京报记者 王嘉宁 魏铭言 摄影报道

王府井
“喷雾”降温

新京报讯 （记者廖爱玲）
传销的组织经营者不断改变
经营方式；采取发优惠卡、
入股分红，甚至请名人做代
言吸引人加入。

市工商局昨日指出，今
年的传销呈现 5 大新特点。
为此，北京、天津、河北、山
西、内蒙古五省市区工商部
门从即日起将打破地域界
限，一起打击传销。

由于传销往往是跨区
域，而且游动性很大，华北
五地区工商专门制定了区
域性协作措施和方案，将
适时组织双边或多边打击
传销联合执法，实现交界
地区联防联治，同时建立
传销人员信息库并共享，
对传销组织和传销人员实
施数字化监控。

市工商局指出，今年的
传销呈现出 5 大新特点：一
是公司对外无任何投资，完
全依赖后续资金滚动发展，
经营行为涉嫌非法集资或非
法吸收公共存款；二是销售
商品进货价格与售价相差悬
殊；三是加盟人员为不特定
群体，以老年人居多；四是
传销的组织经营者往往不断
改变经营方式；五是传销的
资金流转普遍采取异地交
款，有的采取动物养殖、认
领股权、办会员卡等提成形
式，有的甚至请名人做代言
人以吸引公众。

下半年北京工商将从准
入、监管和执法控制风险，
一旦发现非法集资、非法吸
存和传销等违法活动的苗头
及早介入。

打击传销
华北五地区“牵手”
今年北京工商已取缔涉及传销场所16个

新京报讯 （记者蒋彦鑫）
位于南水北调调水源头的丹
江口市，昨日与海淀区政府
签约，将在科技、人才等方
面加强合作。同时，为迎接
南水北调，海淀团城湖扩容
将于今年启动，届时库容量
将是现在的3倍多。

“君住江之头，我住江之
尾。”丹江口市是南水北调
中线大坝加高工程所在地，
海淀区团城湖则是南水北调
中线输水工程终点。

为迎接长江水，团城湖
调蓄池扩容工程今年将正式
启动，现有湖面的西侧将开

挖一个新的蓄水池，库容量
约 200 万立方米，是现在库
容量的 3 倍多。到 2014 年，
每年 10 亿立方米的长江水
进京后，最终流入团城湖，
团城湖将全程参与补水调
蓄，所有调配水源都将通过
团城湖进入各大水厂。

今后，海淀区与丹江口市
还将建立长期的人才交流机
制。双方可选派中青年干部、
专业技术人员相互挂职学
习。还将建立长期的经贸交
往制度，双方不定期组织经贸
洽谈等活动，进一步加强双方
的投资与贸易合作。

海淀与丹江口建
人才交流机制
双方将在科技、人才等方面加强合作

今年，北京工商已取缔涉及传销场所16个，遣

散涉传成员770人，立案查处传销案3件，罚没款

95万元，移送公安机关刑拘35人。

■ 数说

新京报讯 （记者刘春瑞）
在北京市非紧急救助服务热
线12345开通5周年之际，北
京市信访办信访督察专员王
传颂透露，年底前，12345接
线座席将由目前的200个扩
容至300个；12345热线涉及
的政府部门和公共事业单位
也计划在近期实现“全覆
盖”，届时100多个民生部门
将由12345整合连接。

尚未开热线部门
不得再单开热线

“截至目前，纳入 12345

统一整合的公共服务单位
已达51家。”王传颂说，现在
12345热线正在逐步整合全
市各类政府公共服务电话，
51 个分中心内部实现互联
互通，形成一体。

王传颂表示，统一整合
后，12345虽是市政府综合服
务平台，但具备的功能会更
广。市民凡遇到什么事情，
不知道找哪个部门、不清楚
哪里是对口部门，甚至找了
对口部门却没有解决问题，
都可以拨打 12345，从这条
渠道求助。

“我们将严格控制政府

部门新建公共服务热线。原
则上，尚未开通热线的部门一
律不得再单独开通服务热线。”
王传颂解释，在这方面，市信
访办与市发改委等部门联合
把关，避免政府部门因新建热
线造成人力、物力的不必要开
支。即使是需要新建热线，
也将由 12345 热线统一承
担，相关部门对外统一公布
受理电话12345。

12345 计划建立
直播室开微博

王传颂表示，年底前，

12345接线座席将由目前的
200 个 扩 容 至 300 个 。 电
话、网络、短信等凡是现在
有的沟通渠道，都将用到政
府与市民的交流中，“我们
也想进一步深化 12345的功
能，在受理、交办、督办、反
馈、落实、回访功能的基础
上，增加决策会商，把 12345
建成社情民意的汇集、分
析、研究中心。”

王传颂透露，12345 还
计 划 建 立 直 播 室 和 开 微
博。目前，微博的管理办法
和工作流程都已建立起来，
软件系统也已开发。

12345接线座席将增至300个
目前为200个；百余民生部门将由12345整合连接


